

NOTICIAS DE LIBROS

El Ahorro y la Renta en Navarra

José Antonio Ramírez Prados

Navarra, 1991, Fondo de Publicaciones del Gobierno de Navarra, 394 págs.

Acaba de publicarse este exhaustivo trabajo, fruto de una tesis doctoral, en el que se estudia detalladamente el ahorro financiero en Navarra, la obra se halla distribuida en una introducción, cuatro capítulos en los que se tratan respectivamente el concepto de ahorro financiero, se estima el nivel de Ahorro y de la renta familiar disponible, y se hace una aproximación al estudio de factores determinantes del nivel de ahorro financiero en los municipios de Navarra, a los que se añaden unas conclusiones y una selecta bibliografía. Esta aportación, como afirma el prologista de la obra Victorio Valle, lejos de constituir una limitación por lo reducido de su ámbito geográfico enriquece el conocimiento de la realidad económica, ya que facilita el desarrollo en profundidad de los objetivos de la misma.

El Mercado Español de Deuda del Estado. Estructura y formación de precios.

Ignacio Ezquiaga

Barcelona, 1991, Editorial Ariel Economía, 319 págs.

El mercado de deuda pública es uno de los mercados financieros que mayor desarrollo han tenido en los últimos años. En esta reciente publicación se ofrece una síntesis equilibrada del análisis institucional y del financiero. La obra se estructura en dos partes. En la primera, el autor dedica tres capítulos a un análisis institucional del mercado de deuda del Estado. Y, en la segunda, estudia la formación de precios, en particular, la formación del tipo de interés a un día, la estructura temporal de los tipos de interés, la estructura de los tipos de interés en el mercado de letras del Tesoro, el precio de un título con cupón y los tipos de interés y la estructura de las rentabilidades del mercado de bonos y obligaciones del Estado. En resumen un libro novedoso bien estructurado y de fácil comprensión, que aporta información sobre uno de los mercados financieros más importantes del presente.

El Inversor y el Patrimonio Financiero

José L. Martín Marín y Ramón J. Ruiz Martínez

Barcelona, 1992, Ariel, 233 págs.

Acaba de editarse una nueva publicación de la serie Ariel Economía que en este caso tiene una finalidad más práctica que en otras ocasiones. En este texto se pretende dar una visión detallada de los problemas que

giran en torno a la valoración de activos. Los autores además de su experiencia docente e investigadora como profesores de finanzas en el Departamento de Economía Financiera y Dirección de operaciones, han desarrollado parte de su actividad profesional como asesor financiero y consultor respectivamente, en la empresa privada. En particular su contenido ofrece una panorámica amplia y polémica de los diversos enfoques que pueden ser utilizados, así como de la oportunidad, ventajas e inconvenientes de los mismos. Según los autores este libro está dirigido al inversor medio y al director financiero, por lo que puede servir de guía tanto a analistas de inversiones, directores financieros y alumnos de finanzas.

El Mercado Interior de la CEE. Perspectivas para la Industria Española.

*Arturo González Romero y Amparo Carrasco Pradas
Madrid, 1991, Ministerio de Industria y Energía, 187 págs.*

Dentro de la colección Economía e Industria de las publicaciones del Ministerio de Industria y Energía se ha editado el número 10, del que son autores dos profesores del Departamento de Fundamentos del Análisis Económico I de la Universidad Complutense. Este estudio según los autores, es consecuencia de la sostenida voluntad de los gobiernos europeos de alcanzar los objetivos de integración económica. En él, en primer lugar, se discuten los efectos que la consecución del Mercado Interior tendrá en las economías comunitarias, en segundo lugar, se estudia la experiencia y perspectivas de la industria española en el proceso de integración y, en tercer lugar, se analizan las perspectivas sectoriales ante la creación del Mercado interior. Además, se incorporan diversos anexos estadísticos relacionados con la Encuesta de Mercado Interior en la CE y en España, donde el lector puede obtener una visión perfectamente sintetizada de los resultados de la encuesta para los países comunitarios y los sectores de la industria española. En resumen, como afirma el prologista Fernando Panizo Arcos, la conclusión básica de este estudio es que las empresas industriales españolas han adoptado una actitud favorable a la creación del Mercado Interior europeo, y que, previsiblemente, lograrán unas mejoras en la competitividad al final del proceso de reestructuración de equipos y producciones, que garantice el desarrollo de un sector industrial sólido y duradero.